
Protokoll 8. SPK-Sitzung am 03.04.23 

Anwesenheit: Lisa Freitag, Johannes Kohl, Anton Borrmann, Franka Wolberg, Jan Niklas Reiche, Han 

Schwaß (6 SPK-Mitglieder), Anne Michel, Max Nordhaus, Elke Lopens, Anna-Amina Zeidan 

- Beginn der Sitzung 18:31  

TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung 

TOP 01 Angestelltenbelange 

Max: Masterarbeit abgeschlossen, wieder ein paar Kleinigkeiten im StuRa erledigt. Bericht aus dem 

Gespräch mit dem ITZ (Anton war dabei): Zentral war das E-Mail-System des StuRa, hier würde das ITZ 

das gerne in die Uni integrieren. Es wird an einem Kompromiss gearbeitet, der soll noch ausführlich ins 

System integrieren. Zweite Variante wäre besser, wir könnten dann auch weiterhin administrativ über 

alles wichtige verfügen. Max sieht hier eigentlich nur noch Vorteile für den StuRa, teilweise haben wir 

dadurch weniger Arbeit. Plan: Ende April ist Urlaub geplant. Weitere Idee ist, die Ergebnisse der 

Masterarbeit vielleicht mal im StuRa vorstellen.  

Anton: Auch positiven Eindruck vom Gespräch mit dem ITZ.  

Johannes: Können wir uns dann darauf verlassen, dass das ITZ bei Problemen schnell reagiert? 

Max: Teilt diese Bedenken, aber die Lage im ITZ hat sich deutlich verbessert. Garantie für schnelle 

Bearbeitung gibt es natürlich nicht, aber die andere Variante ist eigentlich auch keine Option für uns. 

Wir müssten dann eigentlich alles neu aufbauen. Im Gespräch wurde aber anerkannt, dass wir als StuRa 

eine gewisse Flexibilität benötigen. Außerhalb vom E-Mail-Server haben wir komplette Freiheit bei 

unserer Gestaltung.  

Anton: Von dieser Entscheidung des ITZ ist nicht nur der StuRa betroffen, sondern alle externen 

Mailserver. 

Anne: Im Büro ist es noch relativ ruhig, letzte Woche das erste Mal mit Arthur die Handkasse geprüft. 

Karolina als neue Sozialreferentin hat auch schon eine Führung bekommen, später wird auch der 

Account fertiggestellt. Danke an Han und Nele für die Unterstützung bei der Beratung bzw. 

Übersetzung. Beratung von Christian ist letzte Woche ausgelaufen, AK Inklusion + Christian bereiten 

kurzen Text für die Website vor. 

Franka: Nachfrage zum 21.04. ab 14 Uhr ist SSR gebucht, vielleicht auch schon ab 12 Uhr möglich? 

Ständecafe braucht noch Zeit zum Aufbau.  

Anne: Noch nicht klar ob der Raum frei ist, wird aber morgen nachgeschaut. Nachfrage zur Phil Fak I: 

letzter fester Termin zum Plenum ist diesen Donnerstag, danach müssen neue Termine gesucht werden.  

Anton: Letzte Generation wirbt für die Veranstaltung im SSR. Vielleicht kommen da ein paar doofe 

Mails an das Büro. 

Elke: 2 Anträge für den SSR: 1. Dekanat der Phil Fak I mit Ehrendoktorwürde, soll am 11.07. von 18-22 

Uhr passieren, kurz vor Ende der Vorlesungszeit. Am liebsten hätten sie die Aula, notfalls aber auch den 

SSR. Deswegen wäre eine Zusage notwendig. Studierende sind dort nicht ausgeschlossen und können 

dabei sein 2. Antrag von Wiegand Körber zu einer Nachwuchskonferenz des Institutes für 

Politikwissenschaft, dazu sollen Forschungsergebnisse vorgestellt werden. Studierende sind 

ausdrücklich eingeladen.  

Jan Niklas: Unterstützung für den zweiten Antrag, auch eingeschränkte für den ersten. 



Johannes: Zweiter Antrag volle Unterstützung, gerade weil Promotionsstudierende ansonsten 

schlechte Stellung in der Hierarchie haben. Ehrendoktorwürde ist kritischer, weil „Unipomp“ im SSR 

findet, Verleihung ist Schwachsinn. 

Anton: Unterstützung bei zweitem Antrag, leidenschaftslos beim Ersten. Zunächst Antrag zu Wiegand 

Körber: 6/0/0 angenommen. 

Anton: Zweiter Antrag zum Dekanat Phil Fak I: 4/1/1 angenommen 

Anna: Antrag auf Canva Pro für den StuRa, kurze Erklärung dazu. Anna benutzt das schon länger für 

den StuRa mit privatem Account, jetzt in Pro-Variante mit Adresse der Öffentlichkeitsreferentin. 

Weitere technische Vorteile (Unternehmensprofil, Hinterlegung der Layouts) -> so wird das auch für 

die Vertretung von Anna leichter. Preis wäre: 110€ im Jahr. Aus Perspektive der Finanzer:innen spricht 

nichts dagegen.  

Johannes: Grundsätzlich Einwände, weil hier wieder für proprietäre Geld ausgegeben werden soll. 

Wurde noch Alternativen gesucht?  

Anna: Wenn gewünscht, dann könnten nochmal nach Alternativen gesucht werden. Aber schon gut in 

das aktuelle Modell eingearbeitet.  

Franka: Keine Zustimmung für Johannes, die meisten nutzen Canva im Social-Media Bereich.  

Anton: Prinzipiell spricht nichts dagegen, dann lieber auf die StuRa-Sitzung verschieben und Recherche 

machen bis dahin. 

Anna: Zustimmung dafür. Ansonsten die Info, dass Anna von Donnerstag bis nächsten Mittwoch im 

Urlaub ist (über Ostern). Bürozeiten werden sich im Sommersemester ändern: Montags (ab 15 Uhr im 

Büro) statt Dienstag, Donnerstag bleibt von 12-16 Uhr.        

TOP 02 Referent:innenbelange 

TOP 03 Laufende Projekte 

a) BAföG-Studie 

Franka: Bei der letzten SPK-Sitzung wurde die Mail vorgestellt, kleiner Text zur Einordnung wurde 

geschickt. Abmachung war: Post auf Social-Media, weitere Diskussion darüber, ob wir es auch als Mail 

als alle Studis schicken wollen.  

Anton: Wenn die Studie seriös ist, wäre es sinnvoll, dass auch an alle Studierenden zu schicken. 

Wollen wir die Studie über Mailverteiler schicken? -> 6/0/0 angenommen 

Franka: Antwortet den Verantwortlichen, dass die Mail über den Verteiler geschickt werden soll. 

Anton: Das an Anna weiterleiten.  

b) Awareness-Workshop 

Franka: Termin für SPK-internen Awareness-Workshop.  

Anton: Ist unpraktisch, weil jetzt ja nicht alle Leute da sind. Wollen wir es mit allen machen, oder 

reichen auch weniger Leute? Wollen wir wenigsten einen Termin machen?  

Jan Niklas: Ist natürlich nicht ideal, wenn es nicht alle sind, aber besser als gar nix.  

Franka: Zustimmung dafür.  



Anton: Mehrere Vorschläge für Termin, 28.04. vormittags wird als Termin erstmal festgelegt. Kann 

Franka das mit der Person kommunizieren?  

Franka: Ja. 

c) Halle gegen Rechts Zukunftskonferenz 

Anton: Zukunftskonferenz am 22.04. im Volkspark. Bündnis will sich neu ausrichten, dazu sehr viel 

Material. Teilweise sind gute Sachen drin, aber auch viel kritische Dinge. Wie eben z.B. ein wirklich 

mächtiger Vorstand. Delegation wird zur Zukunftskonferenz geschickt, Anton wäre gern 

stimmberechtigt. Nächsten Dienstag eine SPK-Sondersitzung zum Thema Halle gegen Rechts für alle 

Interessierte, bei der auch die StuRa-Mitglieder eingeladen werden. Das kurz zur Info, Einladung und 

so wird später rumgeschickt.  

TOP 04 Anträge und Diskussionen 

a) KüFa 

Franka: KüFa auf dem Uniplatz, kurze Gespräche mit dem AK Wohnzimmer, es werden noch große 

Töpfe gesucht. Gerne 250€ für das Kochen beschließen, Termin: 17.04. zwischen 11:30-13:00 Uhr auf 

dem Uniplatz. Veganes Essen geplant, eigenes Besteck und Teller werden mitgebracht. 

Anton: Nachfrage, ob das ein StuRa-Projekt mit Bewerbung ist?  

Franka: Ja. Gerne aus dem Soziales Topf, um auf die soziale Lage der Studierenden hinzuweisen. 

Johannes: Zustimmung für die symbolische Geste. Glühweinkocher wären z.B. beim FSR Pädagogik 

oder beim AKW zu holen, auch beim AK Protest.  

Elke: StuRa hat selbst Glühweinkocher, könnten wir auch nutzen, aber müssten danach richtig 

gesäubert werden.  

Franka: Zustimmung dafür.  

Anton: Abstimmung zu den 250€ aus dem Sozialitopf: 6/0/0 angenommen, Danke für die Orga. 

 

b) Gedenken an die Bücherverbrennung 

Anton: Am 12.05. ist Jahrestag zum Gedenken an die Bücherverbrennung mit unterschiedlichen 

Kooperationspartnern. Antrag ist Unterstützung durch das SPK, Redebeitrag, Werbung und Logo auf 

die Plakate -> 6/0/0 angenommen 

c) Offener Brief an die Stadt 

Anton: Lukas hat Brief an Bürgermeister und Beigeordneten geschrieben. Frage ist, ob wir den Brief 

eher als offenen Brief oder eher nicht machen wollen. Gibt es inhaltliche Einwände? Zunächst nicht 

als offener Brief -> 6/0/0 angenommen  

 

 

 

 

 



d) Statement Becker  

Anton: Kurzer Hintergrund – am Wochenende PM von Frau Becker zur Situation an der Uni, klingt wie 

neue Kürzungswelle. Deswegen ist ein neues Statement von StuRa geplant, gerade weil das 

überregional ist.  

Han: Mehr Kontext nötig. Es muss klarer werden, dass die Aussagen immer von Frau Becker kamen in 

den einzelnen Unterpunkten.  

Johannes: Titelvorschlag – HEPwars Episode 2 – Die Rückkehr der Rasenmäher  

Jan Niklas: Wollen wir wirklich Rasenmäher als Titel nehmen? Das ist für viele Leute wahrscheinlich 

schwer zu verstehen.  

Anton: Veröffentlichung des Statements, aber Anton und ich arbeiten nochmal über den Text und 

ergänzen eine Überschrift. Abstimmung über das Statement: 6/0/0 angenommen  

 

TOP 05 Sonstiges 

a) Geld Teilauto 

Johannes: Protest gegen die Mieterhöhungen beim Studentenwerk, dieses Mal Protest auf der 

anderen Saaleseite an der Weinbergmensa. Für die Logistik und Transport der Technik wäre Teilauto 

nötig, 30€ vom StuRa für Teilauto.  

Lisa: Das muss gar nicht beschlossen werden. 

b) Auswertung der Umlaufbeschlüsse 

15.02.23 Statement Zukunftszentrum – 5/0/0 angenommen 

03.03.23 GiG Konferenz Leute dürfen im StuRa- Haus übernachten – 6/0/0 angenommen 

06.03.23 Schlüssel TVStud – 6/0/0 angenommen 

06.03.23 Mittelfreigabe fzs 350€ - 6/0/0 angenommen (Wunsch in Zukunft an die Fristen halten von 

Lisa) 

16.03.23 Schlüssel Timo Kirmse – 5/0/1 angenommen (Hinweis in Zukunft explizite Begründung von 

Johannes)  

28.03.23 150€ Plakatdruck Mietprotest – 7/0/0 angenommen  

Lisa: Zahlungsanweisungen für die SPK-Beschlüsse müssen noch nachgereicht werden. 

Johannes: Vorschlag das fest am die TO zu setzen nochmal bekräftigen. 

Jan Niklas: Kurze Info zur nächsten SRK Landesdelegiertenkonferenz am 15.04.23 in Magdeburg, dort 

ab 12 Uhr. 

Anton: Wir werden per Umlauf beschließen, welche Leute an der Sitzung teilnehmen. Jetzt 100€ für 

Reisekosten Landesdelegiertenkonferenz in Magdeburg -> 6/0/0 angenommen.  

Elke: Heute Lange Nacht der Wissenschaften bzw. das Sommerfest besprechen? 

Anton: Dazu müssen wir vorher nochmal mit Roland sprechen, Florian soll in das Orgateam.  

 



TOP 06 Nichtöffentlicher Teil 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

  

 

  

 

  

 

 

 

  

 

  

  

 

 

 

 

- Ende der Sitzung 20:00 Uhr  

 




